

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción, Administración e Imprenta
POLO DE MEDINA, 2

Toda suscripción que comience en el mes de enero desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número situado en el edificio...

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España... 1 pta. al mes
ANUNCIOS
En 1.ª plana... 0'15 (ots. palstra)
En 2.ª y 3.ª... 0'25
En 4.ª... 0'10

ESQUELAS SEGUN TARIFA
No se devuelven los originales
Número suelto 5 céntimos

Teléfono número 25

EDICION DE LA MAÑANA

Praqueos concertado

EL PROGRAMA MURCIANO

Conferencia de D. Isidoro de la Cierva En el Circulo Conservador el 6 del corriente

(Conclusión)

Como este Ayuntamiento tiene la población muy diseminada, debe cuidar con esmero los importantes caseríos de la huerta y campo, que ya quisieran para sí muchas Villas, poniendo en ellos alumbrado público y arreglando sus calles y aceras. Tenerlos en el abandono de hoy, no es justo.

Complemento de las reformas urbanas debe ser la construcción de los edificios públicos de que hoy está Murcia necesitada. La Casa Ayuntamiento es la primera que se encuentra muy deteriorada y no responde a las necesidades de estos tiempos. Habrá que hacerla nueva a la vuelta de no muchos años, con amplios salones para sesiones y recepciones, buenas oficinas y todas las dependencias municipales.

La Audiencia, Juzgados y Carcel tienen que instalarse mucho mejor.

La Diputación provincial no tiene casa y debía construirla.

Correos y Telégrafos, Gobierno civil, Delegación de Hacienda, Guardia civil, Escuelas Normales, Oficinas de Ingenieros, ninguno de esos importantes Centros tienen casa propia y aun cuando en su mayoría no están mal instalados, ganarían mucho con edificios hechos de planta.

Comunicaciones

Es un ramo que ha mejorado bastante en nuestra provincia desde hace algunos años, pero aun le falta algo para satisfacer todas las necesidades.

El Telégrafo como el Teléfono hay que llevarlo a todos los grupos de población aun cuando no sean Villas, pues así este servicio será perfecto.

Pero sobre todo hay que construir buen número de kilómetros de carreteras y caminos vecinales, que aun nos faltan para una buena comunicación entre todas nuestras poblaciones y colocarnos a la altura de otras provincias que antes recibieron mayor protección en este punto. El plan de carreteras de Gasset nos perjudicó mucho y es necesario que en las ampliaciones proyectadas que en lo sucesivo se hagan, se remedie la injusticia que con nosotros se ha cometido.

Bastará para apreciar esta, con designar que por cada kilómetro de superficie tenía nuestra provincia en 1.º de Enero de 1910, construidos 87 metros de carreteras, mientras que las hay como Poyavedra y Santander con más de 200, y hay veinte y ocho provincias por encima de la de Murcia. Por cada cien mil habitantes tenía Murcia construidos, en igual fecha, 169 kilómetros, habiendo provincias como la de Guadalajara con 669 kilómetros y hasta cuarenta provincias en esta relación por encima de la nuestra. Pero esas carreteras y caminos vecinales hay que conservarlos debidamente, gastando más de lo que hasta el día se emplea en piedra partida y agua, sobre todo en este último por medio de albiges automóviles y canalizaciones donde, quesa hacerlo. Sin riego de los caminos, los

terendamos siempre en muy mal estado.

Ya como mejoras más difíciles pero que debemos trabajar, están los ferrocarriles secundarios. Una red bien estudiada en nuestra provincia aumentaría su riqueza. Están estudiados y son de posibles construcción el de Caravaca a Fortuna por Ohegín, Bullas, Malá y Archena; y el de Cartagena a Aguilas por Fusate Alamo y Mazarrón. También van muy adelantados los trabajos del de Jumilla a Cieza con ramal a Galazparra. Y después hay que procurar otras líneas como las de Galazparra a Caravaca, de Caravaca a Lorca, de Lorca a Mazarrón por el Ramonets y de Fortuna a Murcia por Molina y Espinardo.

Si encontrásemos facilidades para ello, habríamos de procurar dos ferrocarriles de vía ancha, complementarios de la actual línea de Albacete a Cartagena. Uno de Cieza a la estación de Lorquí que pasara por Abatón, Blanca, Riote, Ulea, Villanueva, Archena, Ceati y Lorquí, colocara estos pueblos tan abundantes en frutas, en contacto con el ferrocarril, que hoy, aun cuando muchos de ellos tienen estación, se encuentran a buen número de kilómetros. Y otro el directo y rápido entre Murcia y Cartagena atravesando en línea la Sierra de la Facusanta que reducirá a 30 kilómetros los 65 que hoy tiene de recorrido, facilitando con ello y abaratando el tráfico. Pero ambos proyectos, especialmente el último, por hoy tenemos que considerarlos como sueños.

También parece hoy imposible la mejora de nuestras tarifas ferroviarias para que los excelentes frutos de la huerta puedan venderse con facilidad en todas partes, pero si tenemos constancia y buscáramos bien nuestros pasos, por fin lo lograremos. Hay que acabar con el absurdo de que por dificultades de las tarifas las mercancías se reciben en Bilbao por Inglaterra y que en las grandes poblaciones del Norte y Noroeste de España, no puedan consumirse las hortalizas murcianas.

Riegos y montes

Señalamos dos ramos de importancia suma para esta región, que en todas las épocas de sequía como la que en los presentes años padecemos, producen grandes agitaciones.

Es indudable que el Segura no lleva en el estiaje la cantidad de agua que necesitan las tierras de un extenso regadío. Cuantos años se han hecho ahora y en tiempos remotos, nunca déficit grande; pero es también cierto que lejos de remediar tan grave mal, se ha empeorado el problema con los aumentos de regadío y aun se trata de aumentarlo considerablemente sin autorización ni derecho para tal innovación.

Se impone corregir los abusos y reducir a sus justos límites cada aprovechamiento, para que el daño que reciben las tierras de riego, no sea de tanta gravedad como al presente; y regularizar el caudal en el

estiaje por medio de los Pantanos, para que los cultivadores de esas tierras obtengan de ellas su natural rendimiento.

También debiera intentarse aumentar la dotación constante del Segura con las muchas aguas que tiene la provincia de Albacete. Y si entonces resultasen sobrantes, aumentar los regadíos, claro es que condicionadamente y tan solo con derecho a las aguas que no hubieran de utilizarse.

Hay que procurar que los pantanos en construcción y los demás que figuran en el plan de obras de defensa contra las inundaciones de Levante, se terminen lo antes posible, y en su funcionamiento tengan intervención los que han de utilizar sus aguas, especialmente los regantes mas numerosos desde la contrapareda hasta Guardamar.

Se impone la constitución de un Sindicato Central del Segura y sus afluentes, encargado de velar por el justo aprovechamiento de sus aguas, provida por el Delegado Regio, formando un todo orgánico de carácter regional, como regional es lo que a dichas corrientes se refiere, por transpasar los límites de la provincia de Murcia y entrar en sus límites de Albacete Alicante y Jaen.

Hay que realizar algunas otras obras de defensa contra las inundaciones, sambia muy necesarias como el revestimiento de las aceras madres y la desviación de las ramblas que afluyen al Valle del Segura y destruyen con sus avenidas los sances de riego y las tierras, en cultivo.

En cuanto a los montes, debe ampliarse mucho la repoblación, procurando que desaparezcan esas sierras peladas de los alrededores de Murcia y de la zona superior del Segura. El Estado seguirá ocupándose de este importante asunto, si jee le estimula, pero es mal camino, el de esperar entregarse con tal objeto los montes del Ayuntamiento de Murcia, lo que se hizo siendo alcalde don Gerónimo Ruiz, de feliz memoria, y haber transcurrido cuatro ó cinco años desde entonces, sin llegar siquiera al destino. Y si los particulares no secundan en sus fincas la acción tutelar del Estado, habrá que expropiárselas ó premiarlas leyes que impongan tan necesaria repoblación.

Nuestra provincia con sus montes repoblados, sería casi duplicada su riqueza, evitando los destrozos que en las valles causan las avenidas y aumentando el caudal de los manantiales a más de sanear y embellecer el país. Sobre esto hay que seguir los sabios consejos del apóstol del arbol don Ricardo Geraín.

Cuarteles

Es una legítima aspiración de Murcia la de tener guarnición, que aunque siempre luchará con dificultades, no son imposibles de vencer.

A fuerza de grandes sacrificios y por el empeño de murciano tan amante de su tierra como don Eco-

ders Dáño, así está terminando el Cuartel del Paseo de Garay. Una vez que se obtenga el traslado de la Cárcel a otro edificio, renunciará inmejorables condiciones para elevar un regimiento de Infantería y aun algunas fuerzas de Caballería. Empeño de todos debe ser, que el Estado conceda a Murcia dicha guarnición y que el sacrificio realizado por su Ayuntamiento no resulte estéril. Pero es que no debemos contentarnos con eso, sino traerlos además otro Regimiento de Artillería, instaládele en la Fábrica del Salitre, como impone la existencia en este Municipio de la importante Fábrica de la pólvora, esto facilita el contar con tan espacio local y no tener la División encargada de guarnecer las provincias de Murcia y Alicante ningunas fuerzas de esa clase. Pues los dos regimientos se encuentran en Valencia.

Por último, en el ramo de Guerra, hay que conseguir la transformación de nuestra Fábrica de pólvora, para que en ella se construya la pólvora sin humo, y se disponga de motores para trabajar en el estiaje sin utilizar la fuerza hidráulica. Si no se consigue, en pocos años habremos perdido una industria que alimenta a muchas familias.

Monumentos

Queda aun por tratar lo que se refiere al homenaje que debemos rendir a los murcianos esclarecidos y a los que no siendo murcianos han sido nuestros grandes protectores.

Por estos últimos empezaría yo, porque el reconocimiento debe ser mayor, ya que estaban mejor obligados a favorecerlos.

El Cardenal Belluga, el Marqués de Guzman y Cáceres del Castillo, son las tres grandes figuras que se encuentran en ese caso, sin que yo desconozca que otros hombres públicos hayan hecho también algo por nosotros, pero no en el grado los indicados.

Las numerosas y utilísimas instituciones benéficas que el Cardenal Belluga dejó en Murcia y toda la Diócesis, dotándolas con muchos, pero son muchos millones y organizándolas sabiamente, merecen que delante de la Catedral se alce un interesante figura, colocado en severo monumento.

La traida del ferrocarril a Murcia mucho antes que a otras importantes poblaciones de la Península, se debió al gran acatino de don Rafael de Batos y Castilla por este país, y frente a la Estación debe dedicarse un monumento.

Y la protección constante a Murcia y muy especialmente en las calamitosas épocas de una terrible inundación de 1879 y cólera de 1885, debiéndole la iniciativa y crecida dotación hasta su muerte, de las colosales obras de defensa contra las inundaciones, bien merece que en el Malecón, frente al río, cuyos impetu destruyentes refrescan tales obras, se levante un grandioso monumento.

Cumplido este deber con los extraños, hay que tratar como se merece a los propios. Saavedra Fajardo que tanta importancia tiene, como de recuerdo, Salzillo lo tiene insignificante, y el de Floridablanca debiera mejorarse. Aparte estos, sería muy justo agrupar a nuestros literatos, pintores, músicos y de más artistas sobresalientes, en un monumento de mayor importancia que el modestísimo de la Plaza de Santa Isabel.

El Panteón de murcianos ilustres, también se impone construirlo.

Yo lancé la idea de que el sitio indicado es el Escribanía de la Fuensanta y que el Cabildo Catedral debía tomar la iniciativa, pero si no ahí, hágame en otra parte, y no demos a las generaciones venideras el triste ejemplo de las que nos ha precedido, no permitiendo venerar los restos de Salzillo, Villacis y Casales, por estar perdidos bajo las losas de las Capuchinas, Santo Domingo y San Lorenzo; dándose si los de Saavedra Fajardo traidos a la Catedral son auténticos, y encontrar los los de Floridablanca si bien digamosmente enterrados en Sevilla, lejos de su tierra y sin que nadie se ocupe de ellos.

Para realizar este programa no solo necesitamos la protección del Estado, que obteniáramos seguramente, sino que es indispensable concertarnos todos y sentir una aspiración común. Si las empresas se toman por empeño político de determinado partido ó personaje del mismo y los demás se dedican a combatirlos, y cuando mandan se suspendan ó abandonen, nuestros males no tendrán remedio.

Las Corporaciones populares tienen que entrar por otro camino. La Diputación ha de mantener el vínculo provincial; y si posible fuere, ampliarlo a la región, bien marcada y característico en todo el territorio que resorre el Segura, desapareciendo de los diputados el particularismo que suelen sentir, hasta el punto de limitar su gestión a que los pueblos de su distrito no paguen el contingente.

Lejos de esto, debieran ser esos diputados, celosos inspectores de sus pueblos para que en ellos se hiciera esmerada administración, contribuyendo cada uno en la medida de sus fuerzas al cumplimiento de los fines comunes de la provincia. Así podría la Corporación atender a cuanto a ella le correspondiera y hemos indicado, en beneficio no solo de Murcia, sino también de todos los pueblos.

En cuanto al Ayuntamiento de la capital hay que transformarlo por completo. Se impone en él las economías, pero aun es de mayor importancia el refuerzo de los ingresos. Con su presupuesto actual, que en las manos del Alcalde más celoso no llega a producir un millón de pesetas al año, no se sale del atraso en que se vive. Población urbana y rural como la nuestra de 125.000 habitantes, no puede atenderse contribuyendo cada uno de ellos con menos de ochocientas pesetas. Saavedra, sin exageraciones, hasta por el medio indirecto de dedicar algunos arbitrios al pago de determinado servicio como el que dejo indicado para las obras del alcantarillado, el que pudiese señalar para abastecimiento de aguas, la prestación personal para arreglo de caminos y calles y otros semejantes, hay que aumentar los ingresos de nuestro Ayuntamiento. También hay que crear servicios reproductivos y reivindicar las Enclavadas del Mar menor que nos arrebató la Marina, los montes también evaporados y cuanto al Municipio correspondiera.

Si se repasa el presupuesto de gastos se verá, que en contingente provincial, empleados, Instrucción, luz, beneficencia y otros imprescindibles y obligatorios, tiene que emplearse cuanto se recauda. Hoy no pueden hacerse mejoras sin

abandonar obligaciones sagradas, que perjudican al crédito de la Corporación. Por esto es necesario disponer al año de cuatrocientas ó quinientas mil pesetas más, dedicadas exclusivamente a sacar a Murcia, y su término municipal, del atraso en que se encuentran.

Tendrán que sufrir algunas contrariedades los hombres que suscribieron su programa; pero no deben arredrarse porque se deben al mañana pero a un mañana, muy próximo, que es el de nuestros hijos; y ellos les harán justicia.

Piensen los hombres que vayan a nuestras Corporaciones populares en la Murcia sana, culta, bella, moderna en suma, utilizando todas las ventajas de su situación, que podemos tener, y no se asusten por las dificultades.

Como murcianos deben procurar el progreso local, y habrán de tener el agradecimiento de todos.

Del elevado jefe que los conservadores tenemos, no han de escapar los murcianos más que voces de aliento y amparo para todas sus iniciativas.

Para honra del jefe y del partido y sobre todo para bien de Murcia juramos dedicarnos en cuerpo y alma a la realización de este programa.

He dicho.

ISIDORO DE LA CIERVA

COSAS

En París, un socio llamado Marengo, había encontrado un medio de vida pero que superfluo.

El frescal, que tenía muy buenas láminas, se había hecho avoio de una chica.

Cuando ya la tenía bien agitada, le dio cuenta de unos negocios que le habían salido mal, y le pidió algún dinero que la enamorada jovencita le entregó.

Marengo de París y poco a poco le fue pidiendo más cantidades, hasta que la chica, escamada, dió cuenta a la policía que le buscó y le detuvo.

Y cuando el hombre estaba ante sus jueces, se presentaron nada menos que unos señores más, dando cuenta de que también eran novias de él y le entregaban dinero para sus negocios.

¿Qué? ¿Qué les pasa a ustedes el alma mía?

Pues cuando era de suponer que la docena de baratas dencillas estarían dadas a los demonios y más furiosas que un esquilato sin escallar, resulta que todos los días van las docas a la prisión a consolarlo y a seguir dándole dinero.

Para que se fien ustedes de las mujeres.

Si yo fuera juez dejaba en libertad a ese Marengo, que debe ser más dulce que un merengue, a juzgar por las pasiones veladas que despierta en las señoras.

Joselito Gallo, ese niño bonito de la taucomaquia, está en relaciones formales, pero muy formales, con una hija de aquel califa que se llamó Guacrita.

¡Buen matrimonio, voto al chapiro! ¡Para que no se pierda la casta.

¡Válgame el señor Carro Cácharre, y lo que vá a salir de ese cruce!

Ya pueden las generaciones ve-

nideras prepararse á admirar á un verdadero fenómeno.

Gallo y Cuerrito... Como salga algún niño mejorando la casta, me sorria yo de Belmonte.

En Londres hay establecida desde el año 1868 una casa de retiro para caballos viejos.

Allí se les dá un trato especial, se trabajan y además se les medicina y se les atiende hasta que llega la muerte, tan callando.

Con motivo de las fiestas de Navidad, han sido obsequiados los socios reunidos en aquel centro con un magnífico pienso que les ha sabido á gloria y que lo han paladeado con verdadero deléite.

Eso es vivir y eso es tener sentimientos humanitarios.

Yo cuando leo estas cosas y pienso en mi vejez, me dan unas ganas increíbles de ser caballo.

Caballe inglés, por supuesto.

En una aldea berlinesa, una mujer así como quien no hace nada, ha saltado al mundo cinco chicos colorados, grandotes y llenos de vida y de salud.

Y lo más extraño del caso es que la buena madre está criando á los cinco á la vez con la misma tranquilidad que si estuviera haciendo encaje de belillos.

Dios le dé salud á la señora.

Ese no es una mujer; eso son las cataratas del Niágara.

O.H.

Subasta voluntaria

El día 19 del corriente y hora de las diez, en la Notaría de D. Isidoro de la Herva, sita en la calle de Caldera de la Baza, número 5, de Murcia, tendrá lugar la subasta de un hotel, junto al Mar Menor, con unas fincas de tierra laborable, sitas en el término municipal de San Pedro del Pinatar y procedentes de Dña. Matilde Pagán de Aguilera.

El lote mínimo es el de veinti nueve mil pesetas.

Los títulos de propiedad y las condiciones en que se ha de realizar la subasta se hallan de manifiesto en la expresada Notaría.

Los triunfos de Belmonte

Los relativos de Méjico, llegados á nuestra Redacción, dan cuenta de los éxitos del trianero Belmonte.

En la imposibilidad de contar lo mucho bueno que la Prensa mejicana dice de Belmonte, vamos á recordar algunos párrafos.

Dice el revisor de «El Independiente», refiriéndose al quinto toro de la corrida del 16 de Noviembre.

«Aquél toro era el de más respeto de toda la corrida: bien puesto de agujas, hondo, grande y de poder, que propinó monumentales estaladas á los del castoreño; dan de lugar á que Belmonte hiciera un quite doble, el mejor el más maravilloso que hemos visto hacer. Aquello no se describe, se ve. El que no haya contemplado á Juan Belmonte haciendo esa suerte no puede formarse una idea de ella.

El torero empezó con una media verónica de esas que le han dado fama mundial, y siguió con otra, tan pegada á los costillares, tan metido entre los pitones; que en toda la Plaza se escuchó un solo grito de entusiasmo; parecía que aquella multitud sólo tenía una boca y que esa boca sólo sabía un nombre: el de Juan Belmonte.

Suenan los clarines; Belmonte se arma y primero se queda en mitad de la Plaza, solo, fiamóvil, como perdido en un sueño de gloria; y allí, en mitad del ruido, parece llevarlo por completo.

Con la muleta en la cerrada maneja y el estoque empuñado nerviosamente en la otra, con los zegres cabellos alborotados sobre la frente el labio inferior en un rictus de desafío y de desprecio, avanza. Lleva en los ojos como una llama; en la llama del triunfo. Avanza más aún, tiende el rojo trapo, parte la fiera y el lidiador la agaña con los maravillosos revuelos de su cauleta, que pasa, en triunfador desafío, ante los abiertos ojos de la res, que en vano se vuelve sobre el caudal torero sin encontrar donde clavar la puzante escornadura.

¡Bello espectáculo! ¡Bello hasta en sus menas débiles!

Aquel fenómeno que antes parecía contrahecho, que antes parecía feo, se torna hermoso, su cuerpo se agiganta y sus labios corre una searisa de desprecio á la muerte y por sus ojos pasan relámpagos de triunfo.

«Lo que hizo con este quinto se recordará por muchos años: cuando se habla de una faena monumental se traerá á la memoria la ejecutada por el fenómeno con el de Piedras Negras.

En un palmo de terreno, pisándole al toro el sayo, le metió la muleta por los hocicos y sólo dió ocho pases maravillosos.

Uno de pecho, inconmensurable, y en una arrancada de la res, cuando todos creían que el hombre del corazón bien puesto iba á salir corriendo, dió un pase de molinete quedando entre los pitones y frenando, no entusiasmo, delirio, frenesí. Cuando coronó la magistral faena con una estocada es que entró acostándose sobre el morrillo y dejando el acero en lo alto, la ovación fué indescriptible. El toro salió muerto de los vuelos de la muleta y Belmonte tuvo que dar dos vueltas al ruedo, en medio de las aclamaciones de toda una multitud, que abría de entusiasmo, no cesaba de vitorear al monumental lidiador. En los tendidos, manos blancas agitaban blancos pañuelos que iban por los aires pregonando el inmenso triunfo de ese torero único é incomparable.

«Todavía se lidiaba el sexto de la corrida y la ovación no terminaba. Muchas, muchísimas faenas hemos visto en las Plazas de Méjico; ninguna tan rápida, tan emocionante y tan artística como esta. Puede decirse que ha sido la más completa, y si grande fué la ovación, mayores fueron los merecimientos.»

Véase algo de lo que dice «El Imparcial».

«¡Es preciso ver torrear á este coloso! Es preciso verlo para darse cuenta perfecta de que en él todo está en armonía; que se abandona de tal suerte á ese su juego terrible y mortal, que seguramente en aquellos momentos el mundo entero está encerrado para él en la estrecha corona de sus adversarios y en las enlequecidas de esas veinte mil pupilas que, clavadas en su persona, siguen, conmovidas por el espanto, toda la gracia audaz, toda la agilidad sorprendente que hay en sus movimientos.»

«Con cuánta serenidad y confianza siguió torreando el trianero! No cabe ya dudarle: Belmonte es indudablemente un grande y esforzado lidiador, un torero de estilo propio y sorprendente, que pone en su artística contienda con las fieras todo el corazón, es un «toma y daca» furioso y extremado.

Su hazaña con la muleta en este toro merece los honores del mármel, y quedar esculpida en el más alto frontis del templo de ese arte fascinador del torero.»

Como ven nuestros lectores, el papel de Belmonte es cotiza en Méjico á un tipo más alto que ningún otro torero español logró verlo nunca.

Laço aquí no tenemos más que un fenómeno, el único, y ese es el trianero Juanito Belmonte; el único que tiene fisonomía y estilo propios; el que no se parece á nadie, porque es la rediviva encarnación del toro verdad, tal como lo señalan los creadores del arte tauromarino.

es no mandar ninguna naranja perjudicada por los frios al mercado de Hamburgo y lo mejor sería para sacar el beneficio posible al fruto sano llegado y en camino no mandar en diez ó doce días, si una sola caja á Hamburgo y suprimir por completo los trabajos de confección una semana, hasta que se vean claramente los daños que las heladas han ocasionado y si fuese preciso para los días y solamente reanudar los envíos para Hamburgo con fruta sana para salvar así lo que queda de la campaña.

Revista del mercado

Naranja de Murcia

En esta semana se celebraron dos subastas de naranjas murcianas, la primera el lunes 29 de Diciembre pasado, del cargamento del vapor «Portici» en total unas 7.074 medias cajas de naranjas y 2.042 paquetes de mandarinas.

La demanda era buena para fruta de clase superior de procedencia de Totana y Alhama, pero en cambio para naranja común del Rio y de la huerta de Murcia, cuya fruta procede ahora de segundas y terceras cogidas de los huertos; resultó la venta más difícil á cotizaciones más bajas, por ser la fruta basta y con poco color para la época en que estamos.

Cotizamos como sigue: 200 de M. 5 á 875; mayoría de M. 525 á 6. 200 largas de id. 6 á 1025; mayoría de id. 7 á 725. 200 largas de id. 450 á 650; mayoría de id. 6 á 625. 300 exlarge de id. 575 á 11; mayoría de id. 675 á 750.

Mandarinas

Para este fruto en vista que ahora las cotizaciones decrecen rápidamente, tenemos el gusto de comunicar alguna mejora como se deduce de las cotizaciones siguientes: 50 mpm de M. 060 á M. 065. 55 id. de id. 065 á id. 09. 60 id. de id. 085 á id. 115. 65 id. de id. 085 á id. 125. 70 id. de id. 120 á id. 140.

Opinamos que los precios para mandarinas, serán un mejorarse para el resto de la cosecha que ahora está embarcándose, si el fruto sigue llegando en buen estado.

Subasta del 2 de Enero de 1914.

Hoy se verificó la subasta del cargamento del vapor «Carl Corda» en total unas 7.876 mjs. de naranjas y 900 paquetes de mandarinas.

Para naranja común flojearon los precios sobre marzo marce para todas las clasificaciones exceptuándose unos pocos de lotes de fruta especial.

Para mandarino se mantuvieron pero fué necesario retirar algunos lotes para evitar una baja.

Desde luego es la demanda ahora más reducida para este fruto pero sin embargo confiamos en una mejora en los precios á medida que vaya netándose, que realmente la cosecha está terminada y los arribos por consiguiente se agotan.

Una paja de naranja sanguina que tenía buen color, se ha vendido hoy á precios de espricho y como la oferta ha sido tan insignificante, no la cotizamos.

Proxima subasta

Será probablemente en la semana entrante del cargamento del vapor «San Fulgencio» en total 24.472 mjs de naranjas y 2.874 paquetes de mandarinas, cuyo vapor aun no ha llegado.

En Camino

«Uno» con 16,854 mjs y 666 paquetes.

Aprovechamos gustosos la ocasión para desearles mucha prosperidad en el nuevo año de 1914.

J. E. Latten & Sohn.

P. D. Heladas

Acabamos de recibir noticias alarmantes de España tanto de Murcia como del reino de Valencia, sobre daños ocasionados por las heladas en estos últimos días.

Parece serio.

El único consejo que podemos dar á estas horas á nuestros amigos

es no mandar ninguna naranja perjudicada por los frios al mercado de Hamburgo y lo mejor sería para sacar el beneficio posible al fruto sano llegado y en camino no mandar en diez ó doce días, si una sola caja á Hamburgo y suprimir por completo los trabajos de confección una semana, hasta que se vean claramente los daños que las heladas han ocasionado y si fuese preciso para los días y solamente reanudar los envíos para Hamburgo con fruta sana para salvar así lo que queda de la campaña.

A las autoridades

¿Perro rabioso?

Ayer reinó extraordinaria alarma en el partido de San Benito, sobre todo en las inmediaciones del llamado Molino del Marqués, por la presencia de un perro que acometía furiosamente á las personas y animales que encontraba á su paso.

Un chico, hijo del barquero, dependiente de don Juan Antonio Hernández del Aguila, que vive en la casa de la barca, tuvo la desgracia de salir al camino á tiempo que pasaba el furioso animal, que se le embistió, dándole un mordisco en una mano.

El chico fué trasladado al hospital donde se le practicó la cura; Como dicho animal ha causado numerosas mordeduras, convendría que las autoridades hicieran una escrupulosa investigación y sobre todo ordenase la eura racional ó la muerte de los animales que han sido mordidos en aquellas inmediaciones; así como el reconocimiento del perro por si hubiese de aplicarse con urgencia el remedio para las personas mordidas.

Para tranquilidad de estas y de sus respectivas familias, como para evitar los dolorosos estragos que pudiera ocasionar, si el animal estaba hidrofobo, es de esperar que las autoridades intervengan inmediatamente en el asunto y pongan el debido remedio.

Nosotros preguntamos á los vecinos, cuando se hallaban todavía bajo la impresión del inmenso perro recibido, y nos dijeron que el perro habia sido muerto por su dueño, quien es entendido por Juanito, y enterrado en un banal.

Ahora las autoridades sabrán lo que es conveniente hacer en este caso.

El Banquete á Baquero

La comisión organizadora del homenaje al ilustre maestro nos comunica respondiendo á las quejas de innumerables amigos del señor Baquero que lamentan no poder asociarse al acto por el carácter especial de éste, que si han limitado sus efectos ha sido para evitar toda exhibición que pugna con la modestia del sabio catedrático, es para darle un sello de intimidad que se ajuste con las convicciones del festejado.

De otro modo no hubiera sido admisible el homenaje. Sólo habiendo publicado la noticia sin su consentimiento pudo obtenerse su aquiescencia.

Sirva este de explicación á sus muchos admiradores que sin renunciar las condiciones exigidas tenían interés en asistir.

Guardia municipal

El servicio prestado ayer por la guardia municipal es el siguiente:

Man denunciado á un pescador por dar en el peso 50 gramos de menos en la mercancía; á un carnicero por dar 500 gramos de menos en el peso; á un tartanero por llevar las luces apagadas y por último han recogido varias medidas á los lecheros por estar faltas y no ser las reglamentarias.

Revistas

Después de lo espécimen de preparación—de los que oportunamente dimos cuenta á nuestros lectores—se ha publicado el primer número de «Ibérica», revista semanal vulgarizadora del progreso de todas las ciencias y de sus aplicaciones la que aparecerá todos los sábados.

En los números de presentación de las publicaciones, es costumbre editorial hacer un alarde de riqueza y abundancia en las informaciones y grabados, para llamar la atención del público. No sucede así en «Ibérica», cuyo ejemplar presente superior á los precedentes y es una buena prueba del empuje y la gallardía con que viene á la vida esta revista recomendable por tantos conceptos.

El Observatorio del Ebro, centro de donde parte la Revista, cumple la palabra ofrecida al público. Excelescentes y variados grabados, interesantes y variados en las materias tratadas; artículos acomodados á todas las inteligencias unos para los científicos, otros para el profano, etcétera. Desde el primer espécimen han desfilado por las columnas de «Ibérica» las firmas de personalidades eminentes en la ciencia; directores de instituciones, catedráticos, profesores ingenieros etc., ocupándose de sus especialidades.

A lo agradable de su texto une una excelente presentación tipográfica y su precio es económico: pues la edición corriente sólo cuesta el año 10 pesetas y la de lujo 20.

Para facilitar la suscripción, además de poder hacerlo directamente al Observatorio del Ebro, Tortosa; enviando el importe en giro postal, puede hacerse por medio de cualquier librero sin aumento de precio. Los números sueltos se venden á 20 y cuarenta centimos respectivamente.

Dadas las numerosas ventajas de la revista está destinada sin duda á alcanzar un éxito popular.

He aquí el interesante sumario correspondiente al número 2 de Enero.

Artículos de fondo: «La Psicología positiva», J. de la Vaisiere S. J., Profesor de Filosofía y de Psicología experimental en el Colegio Máximo de Jersey.—«Sobre los postulados que sirven de fundamento á la Geometría», Miguel Vegas, de la R. A. de O. E., F. y N., y Catedrático de la Universidad Central.—«Pégoand y el Pegadismo», Carlos Mendizábal, Ingeniero.

Consulta de Medicina general

y especial de las enfermedades del Corazón y Pulmones

A. Martínez L. de Guevara. Tratamiento de la tuberculosis por la TUBERCULINA. CALLE DEL ZOO (Frente á la iglesia de San Lorenzo)

Consulta de once á una

PETROLEO GAL PARA EL PELO. Una certificación del Laboratorio Municipal de Madrid garantiza que el Petróleo Gal es inofensivo y no puede inflamarse. Loción antiséptica perfumada, universalmente reconocida como la mejor para limpiar la cabeza de caspa, contener la caída del cabello y la barba, fortalecer su raíz y evitar la calvicie. Desconfíese de las imitaciones.

BAZAR MURCIANO PLATERIA, 66 Y 68.

NOTICIAS

Boda

En el oratorio de los señores Leante se ha celebrado la boda del abogado fiscal de esta Audiencia don...

El gobernador de Barcelona

(Por telégrafo) 11.—A las 3:15 p. Esta mañana ha llegado a Madrid el gobernador de Barcelona señor Andrés...

Notas políticas

(Por telégrafo) Los mauristas 11.—A las 3:15 p. Conferenciando el presidente del Consejo con el ministro de la Gobernación sobre asuntos electorales...

Lo de Riotinto

(Por telégrafo) La comisión 11.—A las 11:15 e. Esta tarde se volvió a reunir la comisión arbitral continuando sus trabajos...

Hablando con Dato Una comisión de obreros de Riotinto conferenció con Dato en su domicilio...

Nuestra acción en Marruecos

(Por telégrafo) Melilla Telegrama oficial 11.—A las 5:15 t.

Dice el despacho oficial recibido en el ministerio de la Guerra que la batería del grupo montado marchó hacia monte Arofit...

Arcila Otro despacho oficial dice que salieron dos columnas llegando sin novedad á Kerkia y Kadia...

Vuelos El infante don Alfonso ha realizado vuelos de ensayo sobre la posición de Arcila...

Prisionero escapado Se ha presentado en Segunda el cantinero Francisco Medina...

Cuestación En todas las iglesias de Madrid se han hecho hoy cuestaciones para engrosar la suscripción...

Muerta de frío Esta mañana temprano se encontró en la calle de Toledo una mujer en grave estado...

Muerta de frío Esta mañana temprano se encontró en la calle de Toledo una mujer en grave estado...

Muerta de frío Esta mañana temprano se encontró en la calle de Toledo una mujer en grave estado...

Muerta de frío Esta mañana temprano se encontró en la calle de Toledo una mujer en grave estado...

Muerta de frío Esta mañana temprano se encontró en la calle de Toledo una mujer en grave estado...

Muerta de frío Esta mañana temprano se encontró en la calle de Toledo una mujer en grave estado...

Muerta de frío Esta mañana temprano se encontró en la calle de Toledo una mujer en grave estado...

Muerta de frío Esta mañana temprano se encontró en la calle de Toledo una mujer en grave estado...

Muerta de frío Esta mañana temprano se encontró en la calle de Toledo una mujer en grave estado...

Muerta de frío Esta mañana temprano se encontró en la calle de Toledo una mujer en grave estado...

gada de la limitación de la zona. Ha llegado á Cádiz la compañía de Telégrafos que va destinada á Larache.

BARCELONA

(Por telégrafo) Coronas 11.—A las 11:15 n. Los progresistas y federales estuvieron en el cementerio de Sarriá...

Sesión necrológica En el Paraninfo de la Universidad se verificó la sesión necrológica en honor del Barón de Bonet...

Los estudiantes En el círculo liberal se verificó un mitin asistiendo doscientos estudiantes...

Bandera En la Casa de América se verificó la entrega de la bandera que regalan los españoles de la Habana para el acorazado Alfonso XIII...

Una noticia El periódico «La Gránica» publica una noticia en la que asegura que Maura estuvo en primero de Enero en casa de Dato...

A Valencia Ha marchado á Valencia Cambó y el marques de Mariano.

Huertal Overa (Por telégrafo) Suceso sangriento 11.—A las 11:15 n. Un agente de consumos embarcó á Juan Valera cuando estaba ausente...

Cádiz Los reyes 10.—A las 11:15 n. Asegúrase que en Abril vendrán á esta población los reyes...

Ceuta y Tetuán En Ceuta y Tetuán reina tranquilidad. Las tropas dan paseos militares...

Tiroteo La «partida de la porra» sostuvo un ligero tiroteo sin que haya habido alguna baja...

Monoplano averiado 11.—A las 11:15 n. Durante los vuelos se averió un monoplano teniendo que aterrizar violentamente en Laucien...

Ahucemas La situación Sigue la tranquilidad. Los moros no han vuelto á hostilizar desde fines de Diciembre...

Billetes falsos (Por telégrafo) 11.—A las 11:15 n. Mejoran los heridos de la explosión de ayer en la Canadiense...

La catástrofe de Lérida (Por telégrafo) 11.—A las 11:15 n. Meoran los heridos de la explosión de ayer en la Canadiense...

Billetes falsos (Por telégrafo) 11.—A las 11:15 n. Mejoran los heridos de la explosión de ayer en la Canadiense...

Billetes falsos (Por telégrafo) 11.—A las 11:15 n. Mejoran los heridos de la explosión de ayer en la Canadiense...

Billetes falsos (Por telégrafo) 11.—A las 11:15 n. Mejoran los heridos de la explosión de ayer en la Canadiense...

Billetes falsos (Por telégrafo) 11.—A las 11:15 n. Mejoran los heridos de la explosión de ayer en la Canadiense...

Billetes falsos (Por telégrafo) 11.—A las 11:15 n. Mejoran los heridos de la explosión de ayer en la Canadiense...

Billetes falsos (Por telégrafo) 11.—A las 11:15 n. Mejoran los heridos de la explosión de ayer en la Canadiense...

Billetes falsos (Por telégrafo) 11.—A las 11:15 n. Mejoran los heridos de la explosión de ayer en la Canadiense...

Billetes falsos (Por telégrafo) 11.—A las 11:15 n. Mejoran los heridos de la explosión de ayer en la Canadiense...

Billetes falsos (Por telégrafo) 11.—A las 11:15 n. Mejoran los heridos de la explosión de ayer en la Canadiense...

Billetes falsos (Por telégrafo) 11.—A las 11:15 n. Mejoran los heridos de la explosión de ayer en la Canadiense...

Huelgas, mitins y manifestaciones

(Por telégrafo) Sevilla 11.—A las 11:15 e. En Coria del Río continúan en huelga los obreros del campo...

Valencia En la casa del pueblo se reunieron 37 sociedades obreras. Quedó constituido el comité Pro presos...

Bilbao En uno de los teatros se celebró un mitin de protesta contra el impuesto personal creado por la Diputación...

Alicante En Denia se celebró la manifestación contra la guerra. Estuvo muy animada...

Palencia Se celebró la manifestación obrera pidiendo el indulto del concejal socialista Victoriano Zarzosa...

Tortosa Continúa la tranquilidad. Puede darse por resuelto el conflicto...

Oviedo En Tapia produjérouse desórdenes por impedir la posesión de siete concejales reformistas...

Oviedo (Por telégrafo) Una desgracia 11.—A las 11:15 n. Un torrente producido por el heshielo de la nieve de la montaña...

Huesca (Por telégrafo) Hazaña criminal 11.—A las 11:15 n. La benemérita detuvo en Angues á Vicente Escartin que maltrató á una niña...

Ultima hora (Por telégrafo) Tetuán 12.—A las 4:15 m. En Mogote los moros en una emboscada mataron cuatro soldados...

Ultima hora (Por telégrafo) Tetuán 12.—A las 4:15 m. En Mogote los moros en una emboscada mataron cuatro soldados...

Ultima hora (Por telégrafo) Tetuán 12.—A las 4:15 m. En Mogote los moros en una emboscada mataron cuatro soldados...

Ultima hora (Por telégrafo) Tetuán 12.—A las 4:15 m. En Mogote los moros en una emboscada mataron cuatro soldados...

Ultima hora (Por telégrafo) Tetuán 12.—A las 4:15 m. En Mogote los moros en una emboscada mataron cuatro soldados...

Ultima hora (Por telégrafo) Tetuán 12.—A las 4:15 m. En Mogote los moros en una emboscada mataron cuatro soldados...

Ultima hora (Por telégrafo) Tetuán 12.—A las 4:15 m. En Mogote los moros en una emboscada mataron cuatro soldados...

Ultima hora (Por telégrafo) Tetuán 12.—A las 4:15 m. En Mogote los moros en una emboscada mataron cuatro soldados...

Ultima hora (Por telégrafo) Tetuán 12.—A las 4:15 m. En Mogote los moros en una emboscada mataron cuatro soldados...

Ultima hora (Por telégrafo) Tetuán 12.—A las 4:15 m. En Mogote los moros en una emboscada mataron cuatro soldados...

Ultima hora (Por telégrafo) Tetuán 12.—A las 4:15 m. En Mogote los moros en una emboscada mataron cuatro soldados...

Ultima hora (Por telégrafo) Tetuán 12.—A las 4:15 m. En Mogote los moros en una emboscada mataron cuatro soldados...

Ultima hora (Por telégrafo) Tetuán 12.—A las 4:15 m. En Mogote los moros en una emboscada mataron cuatro soldados...

Ultima hora (Por telégrafo) Tetuán 12.—A las 4:15 m. En Mogote los moros en una emboscada mataron cuatro soldados...

Planchas eléctricas y aparatos de cocción y estufas de calefacción. Ancho: José M. Maeda. Dependiente, 15.

Mariano Martínez Torres Médico Cirujano Consultas de nuevo á doce de la mañana y de cuatro á seis de la tarde.

San Judas, 1, Murcia 80-18 Escupidera de mayólica á 36 S. de art. Bazar Murcino.

Braúlio Rey Leraudi Médico Cirujano Consultas de nuevo á doce de la mañana y de tres á cuatro de la tarde.—Calle de Cartagena, 8. 30 29

Heno de Pravia, Así se titula la última creación de la casa «Gal». El nuevo jabón que se vende á una peseta pastilla es el más suave...

Alfombrillas limpia barro Hay un gran surtido en el Bazar Murcino

Banco Hipotecario DE ESPAÑA Agencia general de Murcia

Préstamos al 4 1/2 por lo anual, de 5 á 50 años, con amortización.

El Banco admite el reembolso en cualquier época que lo pida el interesado...

El Banco facilita toda la cantidad que se solicite siempre que el valor de las fincas lo cubra...

El Banco Hipotecario de España tiene hechas por medio de esta Agencia unas 350 operaciones por más de 3.000.000 de pesetas.

La actividad y seriedad de esta Agencia, lo han acreditado de tal modo en esta plaza que le misma se ve honrada cada día más con la confianza de los propietarios.

Las solicitudes de préstamos al Administrador Apoderado don Alejandro Bóris Calle de Balart, 11 Murcia.

Horas de consulta: de 8 á 10 y de 4 á 6.

Thermos Para la conservación de los líquidos hirviendo durante 48 horas. Bazar Murcino.

Gran centro de venta de vacunas y vacunos, s. c. OJENTES.—VACUNA SUI. MEDICAMENTOS VARIOS.—C/ 1820.

Tarifa reducida FARMACIA CATALANA DE MURCIA

MURCIA

CURACION RADICAL DE LAS HERNIAS

Dr. Claudio Hernández Ros Murcia

Espectáculos Teatro Circo Programa para hoy: Por la noche de nuevo á doce, un arrojato programa amenizado por el sexteto del señor Puig.

Cine Varietés Función para hoy. Éxito de D. Sabino el Malagueño.

Notable programa de películas. Despedida de la canzoetista Angélica Ortúza.

Dobut de El Maño. Secciones desde las 5 en punto.

Secciones desde las 5 en punto.

Al primer estornudo se empieza á usar y cesa el congestionamiento.

El Bálamo Fuentes, uso externo, cura toda clase de doleres, desde el reumático hasta el de cadera. Pídase en las buenas farmacias.

Al primer estornudo se empieza á usar y cesa el congestionamiento.

El Bálamo Fuentes, uso externo, cura toda clase de doleres, desde el reumático hasta el de cadera. Pídase en las buenas farmacias.

Al primer estornudo se empieza á usar y cesa el congestionamiento.

El Bálamo Fuentes, uso externo, cura toda clase de doleres, desde el reumático hasta el de cadera. Pídase en las buenas farmacias.

Al primer estornudo se empieza á usar y cesa el congestionamiento.

El Bálamo Fuentes, uso externo, cura toda clase de doleres, desde el reumático hasta el de cadera. Pídase en las buenas farmacias.

Al primer estornudo se empieza á usar y cesa el congestionamiento.

El Bálamo Fuentes, uso externo, cura toda clase de doleres, desde el reumático hasta el de cadera. Pídase en las buenas farmacias.

Al primer estornudo se empieza á usar y cesa el congestionamiento.

El Bálamo Fuentes, uso externo, cura toda clase de doleres, desde el reumático hasta el de cadera. Pídase en las buenas farmacias.

Al primer estornudo se empieza á usar y cesa el congestionamiento.

El Bálamo Fuentes, uso externo, cura toda clase de doleres, desde el reumático hasta el de cadera. Pídase en las buenas farmacias.

Al primer estornudo se empieza á usar y cesa el congestionamiento.

El Bálamo Fuentes, uso externo, cura toda clase de doleres, desde el reumático hasta el de cadera. Pídase en las buenas farmacias.

Al primer estornudo se empieza á usar y cesa el congestionamiento.

El Bálamo Fuentes, uso externo, cura toda clase de doleres, desde el reumático hasta el de cadera. Pídase en las buenas farmacias.

GARAGE INTERNACIONAL DE RAMON SERVET

MURCIA: Villaleal, 2, 4 y 6; González Adalid, 17 y Platería 72.--ALICANTE: San Fernando, 50

Estancias, Conservación, Representaciones, Ventas y alquiler de Automóviles, Motocicletas y Bicicletas, Stock Michelin, Cámaras y Cubiertas de todas dimensiones, Vulcanización y reparaciones en frío, Depósito de Accesorios, Piezas de recambio, Herramientas de todas clases, Gasolinas, Grasas y Aceites. Motores de Gasolina, Petróleo y Bencina para pequeñas industrias y riegos e instalación de los mismos, Talleres de Reparaciones, Mecánicas, Carrocería, Talabartería y Pintura.

DIRECTOR: MR. HENRI LESCURE

FABRICA DE ANISADOS, LICORES Y JARABES

B. Bernal Gallego (Palmar) Sucesor de Juan Bernal é Hijo

Es especialidad en Jarabes y Anisados finos y corrientes.

Primeros premios en Exposiciones nacionales y extranjeras.

GARAGE LA HISPANO-SUIZA

Agencia de la Provincia con Stock completo de piezas de recambio

Venta en general de accesorios. Neumáticos Continental, Michelin y Peter. Grasas y aceites. Conservación y alquiler de Automóviles. Estancias en departamentos independientes. Taller de reparaciones.

Director técnico: D. Pelayo Silvestre

Plaza del Teatro Circo.--MURCIA

Servicios de la Compañía Transatlántica

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 y de Montevideo el 3, directamente para Canarias, Cádiz y Barcelona. Combinación para transbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

Línea de New York, Cuba y Méjico

Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 25, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, directamente para New York, Habana y Veracruz y Puerto Méjico. Retorno de Veracruz el 27 y de la Habana el 30 de cada mes, directamente para New York, Cádiz, Barcelona y Génova. Se admite pasaje y carga para puertos del Pacífico, con transbordo en Puerto Méjico, así como para Tampico, con transbordo en Veracruz.

Línea de Cuba y Méjico

Servicio mensual a Habana, Veracruz y Tampico, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21, directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Salidas de Tampico el 13, de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costafrme y Pacífico, con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (facultativa), Habana, Puerto Limón y Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanita, Caracas, Puerto Cabello, La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico, con transbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de Navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y comendamientos directos. También carga para Masacaibo y Coro, con transbordo en Caracas y para Cumaná, Carúpano y Trinidad, con transbordo en Puerto Cabello.

Línea de Filipinas

Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miércoles, a sea: 8 Enero, 5 Febrero, 5 Marzo, 2 y 30 Abril, 23 Mayo, 25 Junio, 23 Julio, 20 Agosto, 17 Septiembre, 15 Octubre, 12 Noviembre y 10 Diciembre, directamente para Perth, Saig, Suva, Colombo, Singapur, Ilo-Ilo y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, a sea: 28 Enero, 25 Febrero, 25 Marzo, 22 Abril, 20 Mayo, 17 Junio, 15 Julio, 12 Agosto, 9 Septiembre, 7 Octubre, 4 Noviembre y 2 y 20 Diciembre, directamente para Singapur, demás escalas intermedias que a la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por transbordo para y de los puertos de la Costa Oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Fernando Poo

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4 y de Cádiz el 7, directamente para Tanager, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la Costa occidental de Africa. Retorno de Fernando Poo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.

También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares. La Empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

Para rebajas a familias, precios especiales por samarotas de lujo, rebajas en pasajes de ida y vuelta y demás informes que puedan interesar al pasajero, dirigirse a las Agencias de la Compañía.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación. La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones Marítimas.

Servicios comerciales. La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta como ensayo, deseen hacer los exportadores.

PALACIO HOTEL--MURCIA

Establecimiento de primer orden, todo de nueva planta, situado en la Platería frente al Casino

MODERNO, CONFORTABLE, HIGIENICO

DIRECTOR PROPIETARIO José Bonache

antiguo fondista de Madrid

Precios convencionales. Tarifa especial para señoras viajantes. Servicio de Restaurant y Café, con veladas musicales todas las noches.

Servicio por cubiertos en el Restaurant del Hotel desde 2 pesetas adelante. Gran comedor independiente para bodas y banquetes.

¡CUIDADO! NO PERDER DINERO

Dinero pierde quien compra pavimentos de defectuosa construcción pues prontamente tiene que moverlos.

Dinero pierde quien adquiere pavimentos baratos y de poca duración, pues se le inutilizan muy pronto.

Dinero ahorra quien adquiere pavimentos de Brugarolas y Compañía porque son de duración ilimitada y están perfectamente fabricados.

Quien quiera evitar pérdidas de dinero y tener un buen pavimento debe comprar solamente los de

Brugarolas y Compañía SOCIEDAD, NUM. 10.--MURCIA

AGUA DEL CAIRO Devuelve progresivamente al pelo su primitivo color. PRECIO 2 PTAS.

Único depósito en la provincia

SOCIEDAD GENERAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO VILLANUEVA, 11, MADRID

CAPITAL EN VARIAS CLASES DE PUESTOS FABRICAS EN

Bilbao, Oviedo, Madrid, Sevilla, Cartagena, Barcelona, Cáceres y Lisboa.

GRAN PREMIO: Exposición Universal de Lieja 1905 Premio de honor Exposición de Industrias de Madrid 1909 GRAN PREMIO: Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza 1908 Las más altas recompensas.

PROPIEDADES QUIMICAS

Superfosfatos. Nitrato de sosa. Sales de potasa. Sulfato de amoníaco. Sulfato de sosa. Glicarina. Acido sulfúrico anhídrido. Acido sulfúrico ordinario. Acido nítrico. Acido clorhídrico. Aditivos para todos los combustibles y adiciones a los gases.

Laboratorios para el análisis completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos.

Servicio agronómico importantísimo para el empleo racional de abonos, bajo la alta inspección del eminente agrónomo Excmo. Dr. D. Luis Grandjean

Aviso importante: Páid a la Sociedad la cuota práctica especial para sus miembros de las tierras, y remitir a sus socios acciones para sus análisis. No comprar sin embargo antes de haber leído las tarifas. Dirigirse a la

Sociedad General de Industria y Comercio VILLANUEVA, 11, Madrid.

Representación postal. Agente, núm. 260. Dirección telegráfica y telefónica. G. 6000.--MADRID.

PIERNAS ARTIFICIALES



Sin cinturón y con ventiladores, con juego en la rodilla, en el pie y en los dedos. PESO: UN KILO Y MEDIO. Las usa el fabricante Rogelio Beltrán

También se construyen aparatos para torceduras de piernas, encogimiento de tendones, fijeidad y enfermedades de esta índole. Hormas para pies dificultosos. 15 Rma Victoria, 5, YEGLA (Murcia).

La Catalana

Sociedad Española de Seguros contra Incendios a prima fija FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por R.O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909.

Garantías	Pts.	Cts.
Capital social	5.000.000	00
Reservas	1.500.000	00
Estadística	1.000.000	00
Reservas Técnicas y de garantía	1.035.479	68
Primas anuales del último ejercicio	2.413.578	12
Siniestros satisfechos	14.015.99	337
Domicilio social: Barcelona Ramba de Casapiña, 15, y Cortés 324.		
Autorizada su publicación por la Inspección de seguros en 15 de Marzo de 1911		
Belagado en Murcia, don Eduardo Monasterio. Santa Teresa 2.		

Uralita Roviralta

Amolado y cemento en placas fuertemente comprimido

Producto de utilísima aplicación para tejados y revestimiento de paramentos y cielos rasos en los edificios. Impermeable, incombustible, refractario al calor y a la electricidad. De gran efecto para el decorado de las fachadas. Depósito único para las provincias de Murcia, Albacete y Almería.

Camilo Perez Lurbe--Cartagena

Pídanse precios, muestras y demás informaciones

Gran Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

ALMACEN DE CEMENTOS DE LAS MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN DE JUAN BELTRAN PLAZA DE GONZÁLEZ-ONDE. NÚM. 1 MURCIA

La Hidráulica Murciana

GRAN FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS Y ALMACEN DE CEMENTOS AZULEJOS y toda clase de materiales de construcción de Juan Bernal Gonzalez PALMAR Depósito: Lencería, 22 MURCIA Completo y variado catálogo. Géneros garantizados. Premiado en 44 Exposiciones con Medalla de oro.

Pablo Martínez

Sagasta, núms. 32, 34 y 36 Máquinas para coser, de todos los sistemas y perfeccionadas, Robines centrales y rápidas para bordas, ACCESORIOS para bordas, ENSEÑANZA GRATIS Y A DOMICILIO. Máquinas de hacer calcetines y toda clase de punto. Piezas sueltas para todos los sistemas de máquinas, Muebles de todas clases. Camas de hierro y de madera. VENTA A PLAZOS. Agente de la Compañía francesa de Grandphenon con los aparatos modernos y los últimos discos impresionados. Todos los meses, novedades en discos, agujas y uerdas. Murcia--Sagasta. 32, 34 y 36

FUNADORES HUROL!

EL HUROL fumado con el tabaco, le aromatiza, destruye la nicotina, cura las afecciones de la boca, garganta y pecho, especialmente el catarro gástrico de los fumadores, y alivia siempre las pulmonías y tuberculosis. Lo fuman a diario los principales médicos de la Corte y provincias. Frasco para 500 gramos de tabaco, UNA peseta. Depositario en Murcia: Don Antonio Ruiz Seliquer.

¿REUMÁTICOS?

¿quiereis ver desaparecer vuestros dolores usad lo Bálamo Victoria que a base de Meacota, Mentol, Alcanfor, Cocaína y Sulfato de Metilo, elabora la Farmacia Central de la Victoria. Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolerida y recubrirlo con una bayeta ó franela para conseguir el efecto inmediato. Precio: 2 pesetas. Depositario en Murcia: Don Antonio Ruiz Seliquer.

Jabón Gillete

para afeitarse, higiénicamente preparado, dá gran espuma, de perfume fino y lujosamente envasado en tubo de metal; su poco volumen facilita llevarlo en viaje y su precio tan reducido 1'50 pesetas en el Bazar Murciano,

Tarjetas de visita. Se hacen en esta imprenta.

Incandescencia por el Gas Mecheros Añer los de más economía en el consumo, últimos modelos de aparatos para alumbrados, cocinas y hornillos para calefacción, calienta baños rápido. García Alcaráz, Platería, 15 Depósito de neumáticos y cámaras Bergongnan para automóviles PARAGUAS de todas clases en el Bazar Murciano.

Agua del Cairo, ¡No más Canas! Con el uso de este maravilloso producto, adquiere el pelo su primitivo color; puede usarse sin temor pues no mancha ni quema la piel sino que la refresca y limpia, no tiene rival en la conservación del cabello. Precio de 2 pesetas. Crema Gal, cura y evita las pecas, refresco y mancha de la piel. Muy emoliente y refrescante y no tiene rival para el cuidado de la epidermis. Prepara al cutis suavidad y blancura incomparable, su perfume es deliciósimo. Precio 1 peseta franco.